

# EL ESTANDARTE CATÓLICO

Diario de Tortosa

Año IX

Sábado 22 Abril 1899

Núm. 2360

## Peregrinación á Villarreal

—(:(:):(—

Hermosísima cita es la que se han dado para el diez y siete de Mayo los católicos españoles.

Ese día amanecerá para todos los devotos del enamorado serafín San Pascual Baylon con más poéticos celajes y el sol coronándose con la vistosa aureola de arrebolados crespones que aquellos le formarán se apresurará á engalanar los cielos con profusión de perlas y brillantes.

En ese día y á la faz del mundo orgulloso y prevaricador, con todos los bríos de nuestro corazón, haremos valiente protesta de la fe que profesamos para de este modo quebrantar la pujanza de la impiedad que bajo el cetro del Liberalismo, alienta y prospera en nuestra tierra, antaño pompa de los ejércitos de la Iglesia y hogaño feudo de Satanás.

La fecha de ese venturoso día la escribiremos con letras de oro en los fastos de la historia, cuya página orlaremos con gallardas palmas entrelazadas con laurel, pues á más de ser espléndida manifestación de nuestra fe, nos recordará la gloriosa victoria que acabaremos con la herejía y sus malaventurados secuaces.

Nosotros y nuestros hijos tendremos ese día como el más glorioso para San Pascual y el más fecundo en bendiciones para nuestras almas, y lo celebraremos con trasportes de alegría y arrobamientos de amor. Qué espectáculo ofreceremos á los ojos de los ángeles que extáticos de gozo nos contemplarán! Mas al contrario infundiremos pavor en los corazones de los impíos y las huestes de la herejía que cubren la tierra, más copiosamente que los ejércitos de Senaquerib y se batirán en retirada al ver los alientos de nuestra fe y los aceros de nuestra valentía.

El cobarde que repite como mengua el pregonar por su catolicismo, quedese en casa, pues tan solo nos servirá de impedimento, esforzados adalides, que no débiles mujercuelas son los que han de reclutarse para nu-

trir la peregrinación á Villarreal que ha de ser la avanzada de las aguerridas falanges de Cristo y de su Vicario.

Las mesnadas de Satanás bramarán de coraje, y el infierno quizá reviente como volcán y entonces la lava de la persecución al salpicar nuestras frentes las abrazará. No han de faltar la burla impía ni el sarcasmo blasfemo de los malos, nada de esto nos amedrente, no retrocedamos, por Cristo y por su Iglesia vayamos con frente erguida y corazón esforzado á Villarreal.

Jamás se mancille nuestro honor con la nota infamante de cobarde. Á la Peregrinación, pues, á la Peregrinación!

## EL presupuesto eclesiástico

Algunos periódicos anuncian, no sabemos con qué fundamento, que el gobierno conservador que funciona bajo la jefatura del Sr. Silvela, proyecta economías en el presupuesto eclesiástico, habiendo ya iniciado al efecto negociaciones con la Santa Sede para la disminución del personal en las Catedrales, mediante la amortización de las canonjías que vayan quedando vacantes.

Comprendemos que el estado desastroso de nuestra hacienda nacional exige de todas las clases sociales grandes sacrificios, si ha de levantarse de la prostración á que le han arrastrado los despilfarros y dilapidaciones de la administración liberal; y el clero no ha negado nunca su concurso á todo lo que, en cualquier orden de cosas, pueda ser conducente al bien de la patria.

Pero eso de que las economías se inicien con una clase social, cuyos individuos perciben sus haberes del Estado con el carácter de mezquina indemnización que de justicia se lo debe, por los bienes y rentas que con indiscutible derecho posea, dejando á los demás organismos de la nación tal cual se encontraban con toda esa exuberancia de personal que solo sirve para cobrar la nómina, nos parece irritante é insostenible.

Cualquiera puede creer al menos con apariencias de razón, que nuestros gobernantes la emprenden con el clero, porque este suele ser más sufrido que las demás clases sociales, ó porque es más débil que ellas.

O tirar de la cuerda para todos ó para ninguno, esto es lo que dicta la justicia y la razón, y proceder de otro modo arguye ó miedo, ó espíritu de

parcialidad en favor de los privilegiados, lo cual reviste marcada odiosidad.

Empiecen nuestros gobernantes la obra de la regeneración de nuestra perdida hacienda, suprimiendo costosos organismos que para nada hacen falta, y simplifiquen el personal de los que no sean necesarios, dejándolo reducido siquiera á la mitad y sólo con esto se proporcionaría una grandísima economía en el presupuesto de gastos, sin perjuicio alguno para el buen servicio.

En los ministerios, Diputaciones provinciales y Municipios hay mucho donde meter la hoz; esto lo ve todo el mundo y no se le oculta á nuestros gobernantes.

Muchos funcionarios de Hacienda que no se necesitan y cuyos destinos han sido creados únicamente para satisfacer compadrazgos, comisiones bien pagadas que son perfectamente inútiles, crecidas cantidades presupuestadas en todos los ramos, que por no emplearse en el objeto que se destinan, pueden ahorrarse y otras mil y mil cosas en las que se derrocha dinero á destajo, la reforma en todo eso puede aportar gran refuerzo á los ingresos de las arcas del tesoro nacional.

## LA PRENSA DE MADRID

*La Correspondencia de España* entiende que el resultado de las elecciones actuales no han de influir en el plan de la política gobernante; pero quiere pocos discursos sobre las actas, que no se prolonguen indebidamente las sesiones en labor de carácter político, y que nos preparemos, pensando en las justicias del porvenir, para lograr la satisfacción que piden las injusticias del pasado. Hay que discutir el plan financiero, que es lo que más interesa al país.

Dice *El Correo Español* que la culpa de que en Valencia haya triunfado la candidatura de Morayta y Blasco Ibañez (que el colega califica de masónica), la tiene el régimen liberal.

*La Correspondencia Militar* se queja de que sea solo al Ejército á quien se dirijan ataques y se le pidan sacrificios, y dice que es preciso que la justicia sea igual para todos. Que se busquen los culpables del elemento civil y se impongan también sacrificios á éste.

*El Ejército Español* dice: Las nuevas Cortes son las anteriores, sin las capacidades de la política ó con esas capacidades privadas de sus principales auxiliares. Son el elemento neutro de ella, el elemento incapaz de toda iniciativa, llevando al seno de la representación nacional el mismo marasmo, la misma apatía, ó, por lo menos, las mismas condiciones

de inercia que predisponen á las colectividades á servir de reata á las ambiciones de los Gobiernos.

*El Nacional* combate la indicación de que es preciso reformar la ley electoral, y dice que con eso se desea cercenar derechos. La dolencia no está en los principios, sino en los hombres y en las costumbres.

*La Epoca* quiere deducir enseñanzas de los elecciones y escribe un artículo con símiles de arboricultura, todo para concluir alabando lo que el Gobierno ha edificado en pro de la sinceridad electoral.

Dice *La Información*: Las Cortes nuevas serán como las anteriores. De esto tiene la culpa máxima el pueblo, que consiente que vuelvan á ser elegidos los hombres que han practicado la política que ha traído á la Patria á la situación tristísima en que se encuentra.

*El Correo* publica un resumen de incidentes de la lucha.

*El Heraldo* juzgando por lo que acerca del sufragio dice la prensa ministerial, presume que el Gobierno prepara algo contra el derecho electoral, y teme tanto como á la actitud de la nueva mayoría á la tibieza de las minorías, la falta de rumbo, la levedad en el ataque y el apocamiento en la defensa.

Dedica *El Imparcial* su artículo de fondo á la gravísima cuestión del juego en Madrid.

Es evidente, dice, que el actual Gobierno tolera el ejercicio de esta industria en Madrid, ni más ni menos que como la toleró el anterior Gabinete.

El *croupier* impera y campa por sus respetos en la coronada villa, á pesar de los buenos propósitos que abrigaba el Sr. Silvela cuando era oposición y de las campañas que sus amigos y subprensa hicieron contra el juego.

Dice *La Reforma* que es menester poner en circulación el capital, por que si no se echa el dinero á la calle se corre el riesgo que se echen las gentes á la calle para buscarlo.

El Gobierno—según el colega—tiene el deber de procurar los medios para que el capital no esté retirado.

También *El Globo* dedica su artículo de fondo á la cuestión del juego en Madrid, y dice que ó se prohíbe terminantemente ó se reglamenta, con lo cual se puede obtener un gran arbitrio para el Tesoro.

Pide *El País* en un artículo de tonos vivísimos que se castigue sin contemplación á todos los generales que en nuestras colonias no supieron ó no quisieron combatir al enemigo.

Aplande *El Tiempo* sin ningún género de reservas al propósito del Gobierno de llevar á los municipios hombres de prestigio y conocidos por su honradez y posición, tanto en el comercio como en la industria.

De esta manera—agrega—el Gobierno cumplirá en el poder las promesas que hizo en la oposición y logrará corregir los abusos y los hechos escandalosos que en la mayor parte de los Ayuntamientos se cometían.

El Siglo Futuro intitula su editorial «El Madrid del garito» y copia un artículo de El Liberal suscrito por Kasabál, quien da idea de lo que es la capital de España; y á este propósito repite el órgano integrista lo dicho miles de veces: que el progreso y la civilización moderna son adecuado marco de garitos y lupanares, protegidos y ordenados por las autoridades. Y que hay que reirse de los alardes de regeneración y programas pomposos de toda clase de liberales.

Cada vez que leemos estas páginas edificantes, pedimos muy de corazón á Dios nuestro Señor que nos asista con su gracia para hacer guerra de día en día más recia contra los partidos y gobiernos que han arrancado la fe al pueblo español, y le han envilecido y prostituido, y no quieren parar en su empeño hasta ponerle á los pies de las casas de juego, y de las Celestinas, que son más peor que los insurrectos, los tagalos y los yanquis. Y que serían el peor de nuestros males, si no vivieran los partidos liberales, que son mucho peores que el juego y la prostitución; y los católicos, liberales y traidores á su bandera, que son peores todavía que los liberales, fieros y puros.

Digamos de nuevo á los bobos y tontos de capirote: reconozcan ustedes eso.

El crimen cometido ayer como consecuencia de una reyerta en una casa de juego, dá margen al violento artículo que publica El Liberal.

Es ese un acto, dice El Liberal, que significa para el Gobierno una gran vergüenza.

Los que se separaron del señor Cánovas del Castillo,—agrega—porque pedían á voz en grito que se hiciera una selección y se limpiara á la comunidad conservadora de los miembros dañados que en ella existían; los que combatieron diariamente al ministerio del señor Sagasta porque se jugaba y porque la seguridad pública en Madrid dejaba muchísimo que desear, permiten hoy que la capital de la monarquía sea un antro donde reinan á sus anchas tahures, rateros, espadistas y timadores.

El colega termina diciendo que aun es más culpable este Gobierno que el fusionista, porque nos ocasiona los mismos males envolviéndose en una máscara de hipocresía.

## De Filipinas

París, 21, 1 t.

Nueva York, 21.—The New York Herald publica un despacho de Manila dando cuenta de una entrevista que el almirante Dewey ha celebrado con su corresponsal.

Dijo que la expedición que se envió para socorrer á los frailes y á los soldados españoles ha debido perderse porque hace tiempo que se ignora su paradero y no hay

noticias de que haya cumplido la misión que se le confió.

Dewey se negó á dar más noticias y sobre todo acerca de los asuntos intimamente relacionados con la guerra.

El mismo corresponsal dice que el general Ríos envió en Enero último un oficial para entablar negociaciones con los tagalos para lograr la libertad de los prisioneros, ignorándose también el paradero de este oficial y de su escolta.

El general Ríos no ha recibido aun contestación á la consulta que hizo á los tagalos referente al canje de los prisioneros españoles por los tagalos que dicho general tiene en su poder.

Agrega el despacho que el general Ríos cree que esta cueva negociación no tendrá éxito alguno.

## CRONICA



Ha fallecido en Barcelona la piadosa señora D.<sup>a</sup> Dolores Vendrell Garré, esposa de nuestro amigo D. Ricardo Climent, que, conforme dijimos ayer, se trasladó á dicha capital para que la practicaran una operación quirúrgica.

Esta muerte ha sido muy sentida, pues la finada era generalmente apreciada por sus virtudes, pudiéndose citar como perfecto modelo de esposas cristianas y de señoras católicas. Era humilde y cariñosa en sumo grado y de un corazón tierno y compasivo, pero magnánimo, heroico para resistir los embates de este tempestuoso mundo. Era, en una palabra, la «Mujer fuerte» de que nos habla la Sagrada Escritura.

De todo corazón nos asociamos al inmenso dolor que sufren su estimado esposo nuestro amigo D. Ricardo Climent, hermanos, padre y hermanos políticos y demás parientes y cuantos la trataban, pues en todos deja gratos recuerdos dignos de imitación.

Aunque es de creer disfrutara ya en el Cielo de la corona que conquistó con sus virtudes, pedimos á nuestros lectores unánimes las nuestras sus oraciones por si necesita algún sufragio de los vivos.

R. I. P.

### Arrabal de Cristo

Mañana se celebrará en este caserío del término de la vecina ciudad de Roquetas, la solemne fiesta

anual dedicada al Sagrado Corazón de Jesús.

A las 7 y 1/2 habrá Misa de Comunión, con fervorines por el Rdo. P. Andrés S. J.

A las 4 y 1/2 de la tarde, Trisagio cantado con exposición de S. D. M. y después procesión pública.

Como acontece todos los años, es de esperar que también mañana habrá concurrencia á dichos actos que prometen ser solemnísimos.

Anoche á las siete falleció nuestro compañero en la prensa local el joven D. Eduardo Sacanella y Domingo, que resultó herido en los tristes sucesos del domingo último.

Enviamos nuestro pésame á su afligida familia, y rogamos á Dios por su alma.

R. I. P.

El M. I. Sr. Vicario General, Dr. Cararach, ha visitado en estos días diferentes veces á los heridos del Santo Hospital.

También les ha visitado una comisión de la Cruz Roja presidida por el M. I. Sr. Magistral D. Rafael Garcia.

En Onda ha fallecido el ferviente católico D. Vicente Marqués Peris, Presidente de la Vela Nocturna de aquella población.—R. I. P.

Nuestro pésame á su familia.

El domingo próximo todos los pueblos de la provincia designarán un compromisario para la elección de Senadores, excepto los siguientes:

- Alcanar 2; Reus 4; Roquetas 2; Tarragona 4; Montblanch 2; Tortosa 4; Tivisa 2; Uldecona 2; Valls 3; y Vendrell 2.

Habiendo notado la Dirección general de Correos que por semejanza de colores en los sellos de 5 y de 25 céntimos, se cometen algunos abusos, pues se han usado los de menos valor por los de más en el franqueo, ha dispuesto que la correspondencia que lleve sellos que no contengan clara la cifra de su valor ó esté rota la esquina de los mismos en que aquélla aparece, se considere insuficientemente franqueada.

Está terminándose el proyecto de reforma de los Juzgados municipales, que comprenderá, no solo la ampliación de los juicios civiles en que ahora entienden, sino las de los de faltas y los de lesiones que se cursen dentro de quince días.

El arancel será modificado reduciéndole notablemente.

Según nota tomada del cepillo del «Pan de San Antonio ó pan de los pobres» el día 13 del actual, en

Tarragona, se han hecho diez peticiones, obtenido ocho gracias y recaudado ciento tres pesetas de limosnas.

Son por demás alarmantes las noticias que se reciben de la plaga de langosta que hay en algunos pueblos de la provincia de Badajoz.

La proximidad de tan asolador insecto ha puesto en cuidado á muchos labradores de la provincia de Ciudad Real.

### Pronostica Escolástico:

Del 28 al 30 ya se han acentuado oscilaciones barométricas de importancia desde Dantzick hasta Zurich en Suiza, y los vientos fríos del N. y S. de Siberia llegan á Alemania, y recorriendo el centro de Europa, incluso Francia, invaden á nuestras regiones del N. y NO., determinando un tiempo impropio de lo avanzado de la estación.

La acción refleja llega á Palencia, Burgos, Logroño, Zaragoza, Teruel, Soria, Guadalajara, N. de Cuenca, Toledo, N. de Ciudad Real, NE. de Cáceres, Avila, Madrid, Segovia, Valladolid, E. y norte de Salamanca y SE. E. N. y NO. de Zamora.

Y así entramos en plena primavera para empezar con calor y agradable temperatura.

Créese que la primera legislatura durará los meses de Junio y Julio, y que en ella solo se aprobarán los Presupuestos y las leyes complementarias á los mismos.

Se asegura que los demás proyectos que presentará el Gobierno, faltará tiempo para discutirlos, dejándolos para la segunda reunión de las Cámaras.

Al insertar en nuestro número del día 19 el acta del Excmo. Sr. Marques de las Atalayas, cometieron los cajistas una alteración de dos letras que cambian por completo el sentido de la misma, pues en el párrafo primero de los allí enumerados se dice «era no faltar en nada á mis deberes de católico etc.» debiendo decir «creí no faltar etc.»

Nos apresuramos á rectificarlo á instancias de las mismas personas que nos suplicaron la publicación de aquel documento.

Telegrafian de la Coruña que se ha suspendido en Ortigueira el escrutinio por estar las actas en poder del anterior alcalde, que se halla suspendido del cargo desde hace cuatro días.

Las turbas han apostrofado á los interventores y al alcalde.

Un interventor ha resultado herido gravemente. Se ha calmado el motín pero se teme que se reproduzca al verificarse el escrutinio.

Se habla mucho en los círculos políticos del presupuesto de Guerra.

Según las noticias que se propalan, el general Polavieja aumentará el presupuesto de su departamento en doce millones para el pago. Así no hay necesidad de crear ofi-

cinas militares, catastros, ni nada. Se destina una crecida cantidad para aumentar las guarniciones de Canarias y Baleares, y para el aumento de artillería. Se fortificará Ibiza. Se renovará la artillería. No se adquirirán por ahora todos los cañones de tiro rápido que se juzguen necesarios, porque esto exige una partida de 21 millones de pesetas.

Según se ha dicho, en el Juzgado se instruyen causas criminales por abusos electorales que el candidato derrotado por el distrito de Roquetas Sr. Marqués de Atalayuelas dice haberse cometido en los pueblos de Mas de Barberans y Mas den Verge.

A título de información y para que vean nuestros lectores cómo se las prometen los liberales, copiamos del *Correo de Valencia*:

«Dicen de Roma que el Papa aprueba lo que dice el cardenal primado de España Sr. Sancha en el folleto que acaba de publicar, mandando a los católicos españoles que acaten la legalidad dinástica existente en la nación.

En breve publicará el Vaticano un documento concretando la conducta que deben seguir los católicos en España.

Dícese que este documento, de acuerdo con el folleto del cardenal Sancha, será un rudo golpe para el carlismo y el integristismo.»

**Difteria (mal blanc) erup**

La angina que acompaña a la escarlatina se convierte con frecuencia en difteria, por lo cual en casos de duda debe emplearse el suero puro y fresco de la consulta del

DOCTOR SABATE, ESPECIALISTA EN PARTOS, MUJERES Y NIÑOS.

TORTOSA.—Angel, 16, pral.

**Nocedal en Sevilla**

Todos los periódicos sevillanos dan extensa noticia de la llegada de nuestro ilustre jefe a aquella ciudad, y hablan en parecidos términos a lo que dice nuestro compañero el *Diario de Sevilla*:

»Verdaderamente extraordinario ha sido el recibimiento que D. Ramón Nocedal ha tenido en esta región.

»Los elementos tradicionalistas, de gran importancia en Andalucía, con la llegada del invicto adalid de la causa católica, ha cobrado nuevos bríos y nueva vida; prueba de ello es el número de personas que de los pueblos más apartados de esta provincia han acudido a saludar al Sr. Nocedal, habiendo habido quien ha hecho un largo viaje sólo para estrechar la mano de nuestro jefe, y hoy mismo ha marchado de regreso a su pueblo, sin esperar a ver la feria.

»Desde el Puerto de Santa María, el viaje ha sido un verdadero triunfo.

»A la estación de Utrera fué una comitiva de tradicionalistas sevillanos, con objeto de acompañar hasta ésta al Sr. Nocedal,

»En los andenes de dicha estación estaba la junta local y porción de tradicionalistas que querían cambiar un saludo con nuestro ilustre jefe.

»A la llegada a Dos Hermanas, quedamos agradablemente sorprendidos al ver que el pueblo en masa ocupaba los andenes y un gran trecho del campo, apiñándose de tal manera, que impedía el tránsito de los viajeros.

»Tan pronto como nuestro jefe se asomó a la ventanilla del coche, se oyeron ruidosos vivas; cien manos se extendieron para estrechar la suya; todas las cabezas se descubrieron, y una distinguida señorita le presentó un precioso ramo de flores naturales al par que la banda del pueblo batía marcha.

»La junta tradicionalista de Dos Hermanas, compuesta de distinguidas personalidades y acompañada de varios eclesiásticos y de una comisión de sevillanos formada por los señores Alperiz, Romero (D. Juan), Valdebro y Cisneros (D. Salvador), Ugia Reina y Rivas, Amaya, Monge y Bernal y Sánchez Arraiz, fué la primera en saludar al campeón de la causa católica.

»Durante el tiempo que el tren estuvo en la estación no cesaron los vivas, siendo estos nutridísimos al partir, cuando el Sr. Nocedal saludó afectuosamente al pueblo.

»En Sevilla en la estación del ferrocarril de Cádiz, esperaban la llegada un gran número de tradicionalistas las juntas regional y local y comisiones de los pueblos.

»He aquí algunos nombres de los tradicionalistas que allí vimos:

(No copiamos la lista por su larga extensión.)

»D. Ramón Nocedal subió al coche del señor D. Antonio Turmo, y se guido de gran número de carruajes llegó a la morada de este último señor, donde se hospeda, y donde hasta altas horas de la noche estuvo recibiendo a las muchas personas que acudieron a visitarlo.»

**Revista bursátil**

En nuestra anterior revista anunciábamos que si los temores sentidos respecto de los carlistas no se realizaban, unidos a la seguridad del triunfo del Gobierno, en las elecciones, era seguro se produciría un alza en nuestro primer signo de crédito y en efecto, tan fundada era esta pretensión, que habiéndose cotizado a última hora el día 14 del corriente—en el corro el 4 0/0 Interior a 63'60, al día siguiente, 15, reaccionó ante la esperanza indicada hasta llegar a 64'55; verificándose igual movimiento de alza en los mercados de Barcelona y Paris.

Preparada así la opinión la víspera de las elecciones, de esperar era que verificadas estas y obtenido el triunfo del gobierno, en la sesión del lunes continuaron subiendo los valores; pero, desgraciadamente, la sinceridad del Gobierno en el primer acto político que ha realizado, ha sido cotizada en baja, pues a primera hora del día 17 bajó el Interior a 64'20 y Barcelo-

na, desde 64'80 que llegó, cerró a 64'35.

Esto ha motivado una gran desconfianza en los hombres de negocios respecto de la tan cacareada regeneración que de la actual situación esperaban. Y como para muestra basta un botón, la desconfianza se ha abierto camino y la duda hace vacilar al dinero, que cada día se manifiesta más receloso en el corro del contado, donde acuden a realojarse grandes masas de papel verdad, con 0'15 más barato que en el de fecha.

El 18 del corriente empezaron las operaciones a 64'75, y cerró a última hora en el corro a 63'85, bajando igualmente Barcelona y Paris, y el 19 por reacción de este último, donde subió 1 0/0 nuestro exterior, le siguió Barcelona hasta 64'50, cerrando nuestra plaza a 64'45.

Los tenedores de Obligaciones de Filipinas, que contaban con que la indemnización que ha de recibirse del gobierno yanki, se emplearía en amortizar este valor, parece que sufren también una decepción, pues, según todas las noticias, no se dará este empleo a los 20 millones de dollars a recibir; estando, por dicha causa, más ofrecido el papel.

En cambio se acentúa más la idea de que el 4 0/0 Exterior estampillado, será pagadero en oro, sin impuesto de ningún género, porque siendo solo los extranjeros los que disfrutarán de este privilegio, no puede alcanzarse el impuesto sobre las utilidades, que se esta confeccionando.

Las diferencias con que cierran los valores de nuestro mercado, comparados con nuestra anterior revista, son las siguientes:

4 0/0 Interior al contado, 0'65 alza —a fin de mes, 0'75 id.—4 0/0 Exterior, 0'40 id.—4 0/0 Amortizable, 0'60 id.—Aduanas, 0'15 baja—Cubas de 1886, 0'25 alza—Idem de 1890, 0'20 id.—Filipinas 0'40 baja Banco de España, igual—Tabacos, 1'50 alza—Les francos 0'40 más altos.

Mercurio.

Madrid 20 Abril 1899.

**CARIDAD**

Suscripción para socorrer a la viuda del obrero fallecido a consecuencia de los lamentables sucesos del día 16, y demás heridos que resultaron de tan tristes hechos.

	Pesetas
Suma anterior.	41'00
D. José Mangrané.	5
» Ramón Cubells.	1
» Juan Querol.	1
» José Roca Moreno.	0'20
» Juan Roca Melich.	1
Un amigo.	0'25
D. Pedro Gimeno.	0'50
Un amigo.	0'25
D. Enrique Cosidó.	5
» Francisco Ferré.	0'25
Un amigo.	1
D. Manuel Roig.	0'50
Un amigo.	25
D. Ramón Nivera.	20
Un amigo.	50
Otro amigo.	25
D. Juan Abril.	25
Un amigo.	5

D. J. Boluña.	5
Un amigo.	1
D. N. N.	5
» J. Mestre.	15
» Carlos Picart.	5
» Eduardo Rico.	25
» N. N.	1
» José Andi.	25
» Pablo Virgili.	50
» Antonio Tarrago.	3
» N. N.	4
» Emilio Cantero.	2

Suma y sigue: 347'95

**REGISTRO CIVIL**

DIA 19

Nacimientos

José Solà Aixalá.—Josefa Monllaó Bonet.—Juan Homedes.—García.—Vicente Clorente Pompa.—Bernarda Espuny Sebastia.

Defunciones

Ignacio Alegria Baubi.

Matrimonios

Ninguno.

**Ultimas noticias**

Madrid dia 22

Reunión magna

El *Heraldo* publica telegramas de su corresponsal en Sevilla, en los que dice, que se ha verificado con verdadero entusiasmo la reunión integrista, asistiendo las juntas y multitud de integristas, ávidos de oír la elocuente palabra del Sr. Nocedal, de los siguientes puntos: de Málaga, Cádiz, Córdoba, Jaén, Granada, San Lúcar, Jerez, Puerto, Linares y varias Juntas han enviado sus correspondientes comisiones, reinando un entusiasmo indescriptible, y esperándose con verdadero interés el discurso de nuestro querido jefe D. Ramón Nocedal. Hay grande expectación.

García Rodrigo.

**SECCION RELIGIOSA**

Dia 23, Domingo

El Patrocinio de San José.—Santos Jorge, Félix, Fortunato y Aquiles, mrs., y Gerardo, ob.

El Patrocinio de San José, la poderosa intercesión del padre del Salvador y del esposo de María es el motivo de la instalación de la presente fiesta.

En el Sagrario Misa parroquial a las ocho.

A las nueve Misa conventual en Santiago y a las nueve y media en la Catedral.

En el Seminario Exposición de S. D. M. a las ocho, con Misa rezada. A las 11 se dirá otra, aplicada por el alma de D. Antonio de León. La función de la tarde empezará a las 5.

Rosario a la Virgen de la Cinta en

su Capilla de la Catedral á las seis y 1/2 de la tarde.

Misas rezadas

- Catedral: 5 y 1/2, 8, 9, 9 y 1/2 11 y 12. Santiago: 6 y 1/2 y 7 y 1/2. San Antonio: 7, 7 y 1/2 y 8 y 1/2. Rosario: 8 y 1/2 y 10. San Blas: 10 y 1/2 y 11 y 1/2. Purísima: 6 y 8. San Francisco: 7. Hospital: 6 y 1/2. San Juan: 6 y 1/2 y 8. Sta. Clara: 7 y 8. San Pedro: 8. Ferrerías: 7 y 1/2. Capilla Gimnasio: 8. Seminario: 8 y 11.

APOSTOLADO DE LA ORACION

Intención para Abril

La pobreza de las Religiosas en Italia

Oración cotidiana para este mes

Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, para que tengáis piedad de la extrema penuria que padecen las pobres Religiosas de Italia.

Propósito

Audir al socorro de estas venerables victimas, por medio de nuestras limosnas y oraciones.

Máxima cristiana

Da á Dios lo que El te ha dado, y merecerás que te dé más en la otra vida y aun en esta.

(San Juan Crisostomo.)

ILUSION

A mi amigo el escritor don Fernando Pascual.

Versos quisiera hacer, mas ¡ay! no puedo

mi inspiración escasa me atolondra, y solo el dulce canto de la Alondra me consuela, si al lado suyo, quedo.

Tendido junto á un árbol, me estasio oyendo suaves voces del ramaje, contemplando el vívido paisaje y ascendiendo las aves al vacío.

¡Inútil es! mi inspiración es poca: los cantos de los pájaros concluyen y mientras tanto de mi muda boca súplicas brotan, y al brotar, se huyen. ¡Oh poesía, mi ilusión primera!

¡Que envidia me produce el que te canta! y cómo me deleita y cuan me encanta el cantar á la raudal primavera.

José Power.

22 Abril 1899.

BOLSA DE BARCELONA

Dia 21

Dinero

Efectos públicos

Table with financial data: Deuda interior contado, fin mes, fin próximo, exterior contado, pños. contado, fin mes, fin próximo, Deuda amortizable contado, pequeños, Billetes Hipotecarios Cuba 1886, 1890, 5 por 100 Obligues sobre renta de Aduanas.

Acciones

Table with financial data: Banco Hispano Colonial fin mes, F. car. Tarragona Bar. y Francia, F. car. Med. Zam. y Orense Vigo, F. car. Norte de España.

Obligaciones

Table with financial data: F. car. Norte de España especiales, Segovia, F. car. Norte España especial, Almansa. V. T., F. car. minas San Juan Abadesas, F. car. Tar. Bar. y Francia hipotecarios, F. car. Tar. Bar. Francia nohipotecarios, F. car. M. d. Z. O. á V. emisión 1880-82.

Cambios corrientes

Table with financial data: Londres á la vista, París á la vista.

PARA

1.ª Comunión

Estampas, devocionarios, recuerdos, sorpresas, marfilinas, etc., etc.

LIBRERÍA,

— DE —

ARTURO VOLTES

Angel, 7,

TORTOSA.

A LOS HERNIADOS (TRENCAIS)



INTERESANTE

Curación radical de las hernias (trencais)

Mediante el acreditado braguero óptico hernial Vives, con Real privilegio; el único aparato herniario medicinal conocido en el mundo, compuesto de materiales químicos electro-magnéticos que refuerzan y vigorizan las partes herniadas, hasta su completa curación.

Aprobado y recetado por las eminencias médicas nacionales y extranjeras y premiado con medallas de oro en varias Exposiciones. Lo patentiza ser un aparato que puede curar científica y positivamente toda clase de Hernias por crónicas y rebeldes que sean, el hecho de haber curado con el mismo ancianos de 60 y 75 años de edad, que hacía venían sufriendo de 30 á 40 años tan grave dolencia.

Ojo con los charlatanes y falsificadores que recorren poblaciones engañando incautos. El único y exclusivo representante que tiene la «Casa Vives», de Barcelona, calle de la Unión, 17, para la Venta y Aplicación de sus bragueros medicinales en toda esta comarca es el Dr. Alemany, calle de la Rosa, número 14.—Tortosa.

Fragmentos

TRADUCCIONES LIBRES

Hay un libro que se ha hecho célebre y se titula: El liberalismo es pecado, sin ningún signo de interrogación. Andando el tiempo, ese libro aparece en Italia con el título: Il liberalismo è peccato? con signo de interrogación.

Y andando mas el tiempo, quizás aparezca el título de ese libre traducido á la lengua de los zulús, en esta forma: ¡No, el liberalismo no es pecado! con signo de admiración.

A los amigos de las traducciones libres no les parecerá esto del todo malo.

Convencionalismo literario

Siempre que se nos quiera hacer mulos de rea: debemos reclamar nuestros derechos individuales. En materias literarias yo no quiero ver con ojos ajenos, ni discurrir con cabeza ajena, ni oír con oídos ajenos, ni sentir con corazón ajeno.

En literatura se ha convenido en

muchas cosas que no me da la gana con venir. Si quieren ustedes más elaror. Vamós á ver; pongo por ejemplo: la elegía A las ruinas de Italica, que se la colgaron al pobre Rioja, se ha convenido en que este modo de elegías. Pues para echar á rodarse modelo, debería bastar el fijarse en estos versos:

Aquí de Elio Adriano, De Teodosio divino, De Silio peregrino Rodaron de marfil y oro las cunas. ¡Miren ustedes que unas cunas rodando tendrían que ver! Y ligeritas que serían, como de oro y marfil! ¡Y lo que es rodando, no digo Teodosio, sino Silio y hasta Adriano estarían divino! ¡Pobres ehiquitines! Eso no lo debió decir nunca ni Rioja ni Rodrigo Caro. Porque, una de dos: ó las cunas tenían chiquillos dentro ó no.

Si no tenían chiquillos, era una tontería echarlas á rodar; y si tenían chiquillos dentro... era una barbaridad!

Y nada digamos de la gran pesadumbre de las torres que se rinden ni de aquello:

¿Dónde, pues fieras hay, está el desnudo Luchador?

¿Fieras en Italica? Protestamos contra esa calumnia levantada á sus ruinas, en las cuales, como en sus pacíficas cercanías, solamente hemos visto algún que otro inofensivo lagarto...

SAR.

(Mensajero del C. de J.)

SE ACERCA MAYO

A LOS SORDOS.—Una señora rica, que ha sido curada de su sordera y de los zumbros del oído por los Timpanos artificiales de Dr. Nicholson, ha remitido á su Instituto la suma de 25.000 francos, á fin de que todas las personas sordas que no dispongan de medios para procurarse los Timpanos, puedan adquirirlos gratuitamente. Dirigirse á L. INSTITUT NICHOLSON, «LONGCOT», GUNNERSBURY, LONDRES, W. INGLATERRA.

Se necesitan oficiales zapateros para obra cosida. Zapatería Moreso Plaza atedral

Imprenta de «El Estandarte Católico»

PIGOTA

ANGEL, 16, PRINCIPAL

TORTOSA

LINFA PURA DE VACA, RECIENTE (PRÉVIO ANÁLISIS MICROSCÓPICO)

TODOS LOS DIAS FESTIVOS

DE 10 A 12 MAÑANA

DR. SABATÉ

especialista en PARTOS, y enfermedades de MUJERES Y NIÑOS